



HECHOS 14-15

HECHOS 14

Pablo y Bernabé en Iconio.

¹ Cuando llegaron a Iconio, siguiendo su costumbre entraron en la sinagoga de los judíos; y **era tal la convicción con que hablaban que una gran multitud de judíos y de griegos creyó.**

² Pero los judíos que no quisieron creer, dañaron el ánimo de los que no eran judíos y los azuzaron contra los hermanos.

³ A pesar de eso, Bernabé y Pablo se quedaron allí mucho tiempo, **y hablaban sin ningún temor y confiados en el Señor, que por su bondad y misericordia les concedió hacer milagros prodigiosos.**

⁴ **La gente de la ciudad estaba dividida**, porque unos apoyaban a los judíos y otros a los apóstoles.

⁵ Entonces judíos y no judíos, y sus gobernantes, se juntaron con la intención de hacerles daño a los apóstoles y apedrearlos;

⁶ pero ellos se dieron cuenta y huyeron a Listra y Derbe, ciudades de Licaonia, y de allí fueron a todas las regiones cercanas, ⁷ donde predicaban el evangelio.

- *El Espíritu Santo nos da poder y confianza para enfrentar situaciones adversas.*
- *Cuando hay división ambas partes pierden.*

HECHOS 14

Pablo es apedreado en Listra

⁸ En Listra había un hombre lisiado de nacimiento; no podía mover los pies ni había caminado jamás. Estaba sentado,

⁹ escuchando a Pablo; y cuando Pablo lo vio a los ojos, comprendió que tenía fe para ser sanado.

¹⁰ Entonces Pablo levantó la voz y le dijo: «Levántate, y apóyate sobre tus pies.» Y aquel hombre dio un salto y comenzó a caminar.

¹¹ Al ver la gente lo que Pablo había hecho, comenzó a gritar en lengua licaónica: «Los dioses han bajado en forma de hombres, y nos están visitando.»

¹² A Bernabé lo llamaron Júpiter, y como Pablo era el que hablaba, a él lo llamaron Mercurio.

¹³ El sacerdote de Júpiter, que oficiaba en el templo que estaba frente a la ciudad, llevó hasta las puertas toros y guirnaldas, y les quería ofrecer sacrificios junto con la muchedumbre.

- *Cuando tenemos fe en Dios obtenemos sanidad.*

HECHOS 14

¹⁴ Cuando Bernabé y Pablo se enteraron de esto, se rasgaron la ropa y corrieron entre la multitud, y a gritos dijeron:

¹⁵ «Amigos, ¿por qué hacen esto? **Nosotros somos unos simples mortales, lo mismo que ustedes. Hemos venido a decirles que se vuelvan al Dios de la vida, al creador del cielo, la tierra y el mar, y de todo lo que hay en ellos, y que se aparten de todo esto, que para nada sirve.**

¹⁶ En el pasado, Dios permitió que la gente anduviera por sus propios caminos,

¹⁷ aunque no dejó de manifestar su poder al enviarnos toda clase de bienes, pues del cielo nos viene la lluvia, que hace fructificar la tierra para nuestro sustento y alegría.»

¹⁸ Cuando ellos dijeron esto, casi les fue imposible impedir que la multitud les ofreciera sacrificio.

- *Aunque somos simples mortales, el Espíritu Santo habita en nosotros y nos transforma en líderes servidores.*
- *Que pongan su confianza en el Dios de la vida y se aparten de todo mal.*

HECHOS 14

¹⁹ En ese momento llegaron de Antioquía y de Iconio unos judíos que persuadieron a la multitud para que apedreara a Pablo; después de eso lo arrastraron y lo llevaron fuera de la ciudad, pues creían que estaba muerto.

²⁰ **Pero los discípulos lo protegieron**, y Pablo se levantó y entró en la ciudad, y al día siguiente salió con Bernabé para Derbe.

²¹ Después de anunciar el evangelio en aquella ciudad y de hacer muchos discípulos, los dos regresaron a Listra, a Iconio y a Antioquía,

²² y allí infundían ánimo a los discípulos y **los alentaban a mantener la fe**. Les decían: «**Para entrar en el reino de Dios nos es necesario pasar por muchas tribulaciones.**»

²³ También nombraron ancianos en cada iglesia, y luego de orar y ayunar los encomendaron al Señor, en quien habían creído.

- *Protege a tus compañeros.*
- *Infunde ánimo a tu equipo de trabajo.*
- *Las dificultades nos alientan a mantener la fe firme.*

HECHOS 14

El regreso a Antioquía de Siria

²⁴ Luego de pasar por Pisidia, llegaron a Panfilia;

²⁵ después predicaron el evangelio en Perge, y se fueron a Atalia;

²⁶ de allí navegaron hasta Antioquía, en donde los habían encomendado a Dios para que hicieran la obra que ya habían cumplido.

²⁷ Cuando llegaron, **reunieron a la iglesia y narraron las grandes cosas que Dios había hecho con ellos, y cómo había abierto la puerta de la fe para que los no judíos entraran por ella.**

²⁸ Y allí se quedaron mucho tiempo con los discípulos.

- *Llega temprano y no faltes a las reuniones de CEC.*
- *Habla con tus familiares de lo que has aprendido en CEC.*

HECHOS 15

El concilio en Jerusalén

¹ De Judea llegaron algunos que enseñaban a los hermanos que, si no se circuncidaban según el rito de Moisés, no podían ser salvos.

² Como Pablo y Bernabé tuvieron una fuerte discusión con ellos, se acordó que los dos y algunos otros fueran a Jerusalén para tratar esta cuestión con los apóstoles y los ancianos.

³ Como habían sido enviados por la iglesia, pasaron por Fenicia y Samaria, y **allí hablaron de la conversión de los no judíos**, lo cual hizo **que todos los hermanos se alegraran mucho.**

⁴ Cuando llegaron a Jerusalén, fueron recibidos por la iglesia, los apóstoles y los ancianos, y **allí contaron todo lo que Dios había hecho con ellos.**

⁵ Pero algunos creyentes de la secta de los fariseos, que estaban allí, se opusieron a ellos y dijeron: «Es necesario circuncidarlos, y mandarles que cumplan con la ley de Moisés.»

- *Las autoridades y los lineamientos establecidos están para servirnos y son para bendición.*
- *En los acuerdos hay unidad con poder exponencial.*
- *La salvación es para todos.*

HECHOS 15

⁶ Los apóstoles y los ancianos se reunieron para tratar este asunto,
⁷ y luego de mucho discutir, Pedro se levantó y les dijo: «Queridos hermanos, ustedes saben que hace algún tiempo Dios determinó que yo mismo proclamara a los no judíos el mensaje del evangelio, para que creyeran.

⁸ **Y Dios, que conoce los corazones, los confirmó y les dio el Espíritu Santo, lo mismo que a nosotros.**

⁹ **Dios no hizo ninguna diferencia entre ellos y nosotros, sino que por la fe purificó sus corazones.**

¹⁰ Entonces, ¿por qué ponen a prueba a Dios, al imponer sobre los discípulos una carga que ni nuestros padres ni nosotros hemos podido llevar?

¹¹ Lo que creemos es que, por la bondad del Señor Jesús, seremos salvos lo mismo que ellos.»

- *Dios conoce los corazones y no podemos ocultarle nada.*
- *El Espíritu Santo es para todos por la fe.*
- *No hace acepción de personas.*
- *Nuestros corazones son purificados por la fe.*

HECHOS 15

¹² Al oír que Bernabé y Pablo **contaban las grandes señales y maravillas que Dios había realizado por medio de ellos entre los no judíos**, toda la multitud guardó silencio;

¹³ y cuando terminaron de hablar, Jacobo respondió y dijo: «Hermanos, escúchenme.

¹⁴ **Simón nos ha contado cómo Dios visitó a los no judíos por primera vez, para añadirlos al pueblo que cree en su nombre.**

¹⁵ Las palabras de los profetas concuerdan en esto, pues está escrito:

¹⁶ »“Después de esto volveré,

y reedificaré el caído tabernáculo de David;

repararé sus ruinas

y lo volveré a levantar,

¹⁷ para que el resto de la humanidad busque al Señor,

y también todas las naciones que invocan mi nombre.”

¹⁸ »Esto lo dice el Señor. Lo ha dado a conocer desde los tiempos antiguos.

HECHOS 15

¹⁹ »Mi consejo es que no inquieten a los no judíos para que se conviertan a Dios,

²⁰ **sino que los instruyan para que se aparten de la idolatría, del libertinaje sexual, del comer carne de animales ahogados, y de comer sangre.**

²¹ A Moisés no le falta quien lo predique en las sinagogas, cada día de reposo, en cada ciudad y desde los tiempos antiguos.»

²² A los apóstoles, a los ancianos y a toda la iglesia, les pareció buena idea elegir de entre ellos a algunos hermanos, y eligieron a Judas, también conocido como Barsabás, y a Silas, pues sobresalían entre los demás hermanos, y los enviaron a Antioquía con Pablo y Bernabé.

²³ Por conducto de ellos enviaron un escrito: «Los apóstoles y los ancianos, a nuestros hermanos no judíos en Antioquía, Siria y Cilicia. Reciban nuestros saludos.

²⁴ Hemos sabido que algunos hermanos que estaban con nosotros, a quienes no les dimos ninguna orden, los han perturbado e inquietado a ustedes con sus enseñanzas.

²⁵ Hemos llegado al acuerdo, que nos parece bien, de elegir a algunos hermanos y enviarlos a ustedes con nuestros amados hermanos Bernabé y Pablo.

- *La palabra de Dios nos instruye en todas las áreas de nuestra vida.*
- *Todos debemos ser guiados por El Espíritu Santo siempre.*

HECHOS 15

²⁶ Ellos han expuesto su vida por causa del nombre de nuestro Señor Jesucristo.

²⁷ Así que con ellos van Judas y Silas, quienes en sus propias palabras les dirán esto mismo.

²⁸ Al Espíritu Santo y a nosotros nos ha parecido bien no imponerles ninguna otra carga, sino sólo esto que necesitan saber:

²⁹ **que deben abstenerse de comer lo que se ha sacrificado a los ídolos, de comer sangre o la carne de animales ahogados, y del libertinaje sexual.** Harán bien en evitar estas cosas. Que estén muy bien.»³⁰ Cuando los hermanos que fueron enviados llegaron a Antioquía, reunieron a la congregación y entregaron la carta.

³¹ **Cuando los hermanos terminaron de leerla, se alegraron por el consuelo recibido.**

³² Como Judas y Silas también eran profetas, con mucho afecto fraternal consolaron y confirmaron en la fe a los hermanos,

³³ y después de haber pasado un tiempo con ellos, los hermanos los despidieron en paz, para que regresaran con quienes los habían enviado.

³⁴ Silas prefirió quedarse allí,

³⁵ así que Pablo y Bernabé continuaron enseñando la palabra del Señor en Antioquía, y anunciando el evangelio a muchos más.

HECHOS 15

Pablo se separa de Bernabé y comienza su segundo viaje misionero

³⁶ Algunos días después, Pablo le dijo a Bernabé: «**Volvamos a visitar a los hermanos en las ciudades donde hemos anunciado la palabra del Señor, para ver cómo están.**»

³⁷ Bernabé quería que los acompañara Juan, que también era conocido como Marcos,

³⁸ pero Pablo no estuvo de acuerdo porque Juan se había separado de ellos en Panfilia y no había trabajado con ellos.

³⁹ Tan grande fue el desacuerdo entre ellos, que terminaron por separarse: Bernabé tomó a Marcos y se embarcó a Chipre,

⁴⁰ pero Pablo escogió a Silas. Los hermanos lo encomendaron a la bendición del Señor,

⁴¹ y a su paso por Siria y Cilicia fue confirmando a las iglesias.

- *Cuando lees la palabra de Dios recibes consuelo .*
- *Aprendamos de nuestros errores para regresar a cumplir el plan de Dios.*
- *Dar seguimiento a las instrucciones nos hace ser solidarios con el resto del equipo.*

GRACIAS